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■访谈 青年报记者 张逸麟

本报讯 昨天上午，经过了换帅和
人员补强的上海申花踏上了远赴河北
的征途。周六晚上与华夏幸福的中超
联赛是崔康熙执教申花后的首场比
赛，他的爱徒金信煜已经做好了出场
的准备，而另一位大牌外援沙拉维并
没有随队出征，近日小法老仍将一边
调整状态，一边处理一些个人事务。

在昨天出征的人群中已经没有
了瓜林的身影，他也成为第一位被
更换的外援。尽管罗梅罗还是随球
队前往了廊坊，不过今晚的比赛或
许将是他代表申花的谢幕战。

两位新援中，金信煜属于即插
即用型的，一方面他是崔康熙的老
部下，崔康熙手中也有这位高中锋
的详细说明书；另一方面此前效力
于K联赛的金信煜一直处于比赛状
态中，主场对阵上港的亚冠联赛他
就有进球，代表全北的最后一场联
赛中他也有破门表现，可以说金信
煜的状态并不需要担心。

崔康熙在昨天下午的赛前发布
会上也谈到了金信煜的状态问题，

“他只是和球队的磨合时间比较
短。虽然因舟车劳顿身体有些疲劳

需要恢复，但他身体没有问题，而且
本身是很有特点的球员，相信他会
有好的表现。”

对于从欧洲联赛转会而来的外
援来说，到了中国必然需要一段时
间来适应和调整状态，下周二申花
主场对阵建业的比赛也许会成为沙
拉维的首秀，但一切还要根据沙拉
维的状态调整的情况而定。

不过从今晚的比赛开始，申花
接下来的每一轮联赛都是必须抢分
的保级生死战，因此如何用好金信
煜，如何让沙拉维尽快融入球队是
崔康熙的当务之急。不过在老崔看
来，他急需改变球队的氛围，给球队
带去自信，“之前球队在心理上的问
题比较大，之前只要一丢球，整体的
士气就有明显的下滑。”崔康熙说，

“但是球员有个人能力，我不仅在心
理上相信他们，也相信他们会在场
上打出积极有拼劲的比赛。”

值得一提的是，曹赟定昨天与
崔康熙一同参加了与华夏幸福的赛
前发布会，这也意味着他将时隔多
场之后再次回到首发阵容中。曹赟
定也表示之前自己由于久疏战阵导
致状态不佳，但在崔康熙的带领下，
会尽力去打好比赛。

●关于性格
我觉得关于英国媒体说我的话

大家可以忘记了，他们只会写一些没

有根据的东西。其实我是一个一旦

加入球队会奉献一切的人，我会尽我

的全力去训练、进球、助攻，我觉得我

有技术，也有速度，会尽一切努力去

帮助球队。不久的将来你们就会看

到我是怎么踢球的，请拭目以待。

●关于语言能力
我可以说6到7门的语言，我的

语言天赋比较强的，但说实话汉语实

在太难了。当我来到上海后，我就开

始学一些简单的汉语，比如今天我说

的“我很高兴”。我努力尝试把汉语

说得标准些，但事实上这有难度。

●关于上海
如果用一个词来形容这个城市，

那就是“Wow”，我对这个城市印象

非常深刻，从机场到酒店的路上，我

的脖子就出现了点问题，我一直在仰

头看着，这里有着太多的高楼。夜上

海更漂亮，我的酒店在30层，晚上我

在酒店的窗口将这个城市的美丽尽

收眼底。但我告诉我的家人，我来这

里不是来观光的，我是来踢球的。

●关于上港球迷
当我第一天来到上海时，就感受到

了这里球迷的热情，在机场有这么多球

迷接机，在我的职业生涯里是第一次，

今天在球场又有几百名球迷，我知道今

天是工作日，还有这么多球迷抽出时间

来看我，让我感到非常暖心。我会奉献

出我的一切，证明你们的支持是值得

的。我们的俱乐部实力很强大，我来到

这里，是帮助球队实力变得更强。我不

是一个喜欢输球的人。

●关于新的目标
如果放开聊，夸夸其谈的话，这个

话题可以说上一到两个小时。但还是

让我们在球场上见吧。我的目标是让

支持上港俱乐部里里外外的人都开心

满意，每一个人都能为球队自豪。让

我们少说多做，去场上努力。

青年报记者 张逸麟

青年报记者 张逸麟

本报讯 今天下午，备受瞩目的
上海上港新外援阿瑙托维奇正式亮
相上港主场上海体育场。上港集团
足球俱乐部为阿瑙托维奇准备了一
场非常“欧洲范”的新援见面会，阿瑙
托维奇不仅与上港球迷以及上港
U14梯队的小球员亲密互动，也着实
秀了一把球技，现场氛围异常热烈。

最受关注的热点之一是阿瑙托
维奇未来代表上港出战时的新号码，
他选择了一直钟爱的 7 号，众所周
知，上港的7号对于球队和球迷都有
着特殊的意义，这是武磊以前的号
码。上港集团足球俱乐部董事长张
敏表示：“7号代表着上港的荣誉和
辉煌，7号给阿瑙托维奇跟武磊有过
沟通，武磊也很开心。”

谈到这个号码时，阿瑙托维奇坦
言自己初在德国和英格兰一直穿7
号，“我知道这个号码对我来说非常
舒服，我知道这个号码对很多俱乐
部来说意味着许多东西，我也知道
上港 7 号意味着什么，就像我之前

说的，武磊是一名非常伟大的球员，
他在之前效力上港期间做出了许多
杰出的事情，留下了很多美好的回
忆。”阿瑙托维奇说，“现在他前往西
班牙踢球，正是因为特殊意义可能
会让我感受到一些压力，但我也是
一个喜欢挑战和压力的人，我会处
理好这些，我会努力训练为球队做
出更多贡献，去进球、去助攻，去帮
助俱乐部赢得更多。”

上港球迷也非常期待阿瑙托维
奇加盟球队后的赛场首秀，对此奥
地利球星表示由于正处于欧洲联赛
的夏歇期，他前段时间也忙于体检
和处理一些家庭事务，训练断断续
续，“今天我和上港的队友们进行了
简单的合练，我也会和体能师进行
沟通，进行体能训练。接下来让我
们看看吧，通过和教练组、体能师的
沟通，看看下周会不会出场，”阿瑙
托维奇说，“最重要的是看我能不能
跟上球队的节奏，球队这个赛季已
经踢了十六七场高强度的比赛，我
需要在体能上赶上他们的节奏，然
后再看能不能赶上联赛。”

师徒首秀 只为三分

上港新7号
接过武磊的“枪”

青年报记者 张逸麟

本报讯 出生于1989年的马尔
科·阿瑙托维奇是奥地利国家队主
力前锋，他共计为国出场81次，打
入24球、助攻19次。2009-2019年
间，阿瑙托维奇曾先后效力于意甲
国际米兰、德甲云达不莱梅、英超斯
托克城和西汉姆联。在西汉姆联两
个赛季的各项赛事中，他为俱乐部
出战65次，打入22球、助攻12次。

身高1米 92的阿瑙托维奇具
备强力中锋应有的素质，他擅于突
破过人、控球护球，拥有灵敏的门前
嗅觉及出色的射门技术，长期被欧
洲各大豪门所关注。在其效力国际
米兰期间，时任主帅穆里尼奥曾评

价其“天赋异禀、能力超凡”。
作为上赛季中超冠军的上港

队，截至目前，在本赛季有着不俗
的表现，他们在中超联赛中位列
第一集团，在亚冠联赛中刚刚击
败韩国球队全北现代晋级八强，
而在足协杯中也进入到四分之一
决赛阶段。相信阿瑙托维奇的加
盟，将为上港队在前场增添新的
活力、强化进攻火力。

俱乐部方面希望，阿瑙托维奇能
够快速融入到球队现有的战术体系
中，充分发挥其技术特点，与全队积
极联动，在未来，为上港足球乃至上
海足球做出贡献。阿瑙托维奇则表
示，希望自己的到来可以帮助到球队
在三条战线上取得更大的突破。

阿瑙来了 亚冠有戏

“我来这里不是来观光的”

上港

上港俱乐部董事长张敏把寄予许多期许的7号球衣交予阿瑙托维奇。
本版摄影 青年报记者 常鑫


